

Schmitz

Kästner

217

L 13299, Lg. Dt. Brinsel

2.10.40.

Liebe Herr Kollege,

vielen Dank für Ihren Brief. Die Nachrichten über Schmitz wundern mich erstaunlich, kann es hat vor mehr als einem Jahr alle weitere literarische Produktion abgezögert. Kurz nach Weihnachten 1938 hatte er ein kleines Schlagzeichen und wir waren damals sehr in Sorge um ihn. Aber er hat es doch wieder hochgekriegt mit seiner zähnen werksfeindlichen Natur und ich habe ihn während des vergangenen Kriegswinters gelegentlich auf der Postreise und während meines Urlaubs in Dernau angestoppt sogar in gewohnter Weise auf Bibliothek und im Feuerwagen wiedergetroffen. Es hat deiner - in fast nichts man sagen: gewohnter Weise, denn in der Familie hat er viel Angst - von alledem Schriftstellerstolpern, Tod des Schriftgeistes, schlimmen Verwundungen usw. erzählt, aber nichts davon erwähnt, dass er an einem Aufsatz arbeitet. Im Herbst 1938 hat er das und ich hatte den Verdacht, dass es sich für die verschiedenen Festgaben zu seinem 80. Geburtstag vorbereitende wollte, also von dem Capuaner Hoffe war dabei nicht die Rede. Hätte ich eine Ahnung von kürzlichem Abreisen gehabt, so hätte ich ihm natürlich meine Hilfe angeboten. Gegen fehlt es ihm in Bonn z. J. völlig und ich kann das jetzt natürlich nicht nachholen, da meine wissenschaftliche Existenz hier sehr labil ist. Natürlich ist er seit jener Zeit sehr nachdrückig. Mich hat er, der ich ihn vorher gar nicht persönlich kannte, mit einer gewissen Bedrängnis aufgenommen, als ich vor vier Jahren nach Bonn kam, sodass mich das, was Sie schreiben, natürlich auch sehr betrifft. Krankheit, die ihm näher steht als ich, und ich habe ihm immer gesagt, wie man dem Ohrn einen Dignitate beigegeben; aber ich habe fast den Eindruck, dass Sie das viele häusliche Augenmaul weghabt und dass es in weiter wissenschaftlicher Betätigung keinen nutzt. Eine tragische Unfähigkeit, wenn man an Konsul denkt, der ja nun glücklich erlöst ist.